

réfugiés, on prétendait généralement qu'en ce qui concerne la réinstallation d'après-guerre, le problème des réfugiés serait rapidement réduit à des proportions plus équilibrées. Mais au rang des réfugiés encore sans domicile fixe à la clôture de l'Organisation internationale pour les réfugiés en 1951, sont maintenant venus s'ajouter un nombre considérable de nouveaux réfugiés qui ont quitté leurs pays au cours de troubles politiques.

Les activités du Haut Commissariat ne sont pas limitées à l'Europe. Elles favorisent, sur une échelle de plus en plus grande, les réfugiés de plusieurs autres régions, particulièrement en Afrique. A maintes reprises, on a demandé au Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés de collaborer au rapatriement de réfugiés algériens au Maroc et en Tunisie et de prêter secours aux réfugiés chinois à Hong-Kong, aux réfugiés tibétains au Cambodge, aux réfugiés angolais au Congo, aux réfugiés du Ruanda au Burundi, au Tanganyika et en Ouganda et aux réfugiés cubains en Espagne.

Les dépenses administratives du Haut Commissariat pour les réfugiés sont prélevées sur le budget des Nations Unies, mais ses programmes sont financés par des contributions volontaires de sources gouvernementales et non gouvernementales. Les contributions volontaires du Canada au Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés varient de \$100,000 en 1952 à \$350,000 en 1966. Le total des contributions du Canada le place au quatrième rang des contributeurs les plus importants.

#### **Office de secours et de travaux des Nations Unies**

Le Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés n'est par responsable des quelque un million de réfugiés arabes chassés de leur pays par suite des hostilités de 1948 en Palestine. Ils relèvent de l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient établi en 1949.

Le nombre total des réfugiés inscrits à l'Office de secours s'élève bien au-dessus de 1.25 million; la plupart reçoivent l'entière assistance et tous les vivres de l'Office de secours et de travaux des